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本报讯（记者 刘祺然 余
亚楠） 4月 21日，县政协召开

“请你来协商”——“养心中村·
研学小镇”建设专题协商会，县
政协主席余建华、副主席方金
菊等参加。

会议期间，与会人员先后
前往“养心中村”政协委员会客
室、西畈村大源头艺术村落等
地进行了实地踏勘，并围绕推
进“养心中村·研学小镇”建设
展开了交流。

在听取相关发言后，余建
华指出，中村乡在推动“养心中
村·研学小镇”建设中，在建设
原则和目标上，要坚持做到高
站位、深层次、宽领域，要始终
做到统筹、融合、创新建设研学
小镇。要站在四省边际中心城
市、国家公园城市、长三角一体
化的视角，去了解县域内的研

学资源，把客源导入到中村，把
中村的资源共享给周边地区，
真正实现“互惠互利、共享多
赢”的生动局面。要发挥中村
乡历史文化、红色资源、绿色资
源、养生度假、农业观光的优
势，在提升研学旅行的核心竞
争力上下苦功，全力抓好融合
发展文章。中村乡、村两级干
部要积极与相关部门加强对
接，统筹、协调多种资源要素，
集中精力攻坚克难，从而更好
地为研学小镇建设吸引客源、
创造收入和就业岗位，形成良
性循环。

余建华强调，“养心中村·
研学小镇”建设要注重研学产
品课程化，通过引进强大的研
发团队，做好研学的产品开发，
从而吸引更多的师生前来开展
研学活动。要做到客源导入专

业化，通过对接中青旅、上海、
杭州等大集团、大都市的专业
旅行团队，导入不同年龄段的
学生。要做到实践体验趣味
化，积极探索中小学生以及成
年人的旅游习惯与接纳程度，
并通过聚焦景区优势、开发旅
游资源、强化生活体验，使体验
式教育理念与旅游产业无缝跨
界融合，给人带来耳目一新的
感觉。要做到开发建设数字
化，在推进研学+农业、研学+文
化、研学+旅游的过程中都要坚
持做到把数字化理念贯彻其
中，使“养心中村·研学小镇”建
设能够跟上数字化发展步伐。
他希望，相关职能部门都能发
挥各自优势，积极融入到项目
建设中，合力推动“养心中村·
研学小镇”建设。

本报讯 （记者 徐露婷
戴杰） 4月21日上午，我县召
开创建全国文明城市暗访情
况反馈会。省暗访组就暗访
情况向我县进行了反馈，并提
出整改意见和建议。省委宣
传部城市文明建设处副处长
杨建军出席会议，县委副书
记、县长毛献明作表态发言，
县领导余建华、何日根、齐正
兰、张飞、方忠明出席会议。

会上，杨建军指出，我县在
创成省示范文明城后，创建没
有止步，创建氛围浓厚，城市美
誉度、生态环境、市民素质都有
进一步的提升，“衢州有礼·根
缘开化”城市品牌特色鲜明。
同时，他也指出了我县在公益
广告、环境卫生整治、小区管
理、行业管理、基础设施建筑维
护、市民文明素质等方面存在
的不足。

杨建军强调，要树牢不走
在前也是落后的忧患意识，目
前创建形势十分激烈，要清醒
认识创建全国文明城市工作
的重要性、紧迫性和艰巨性，
增强建设重要窗口的责任和
担当；要形成高质量的推进创
建自觉，靶向精准，抓住创建
工作的重点、要点，补齐创建
工作的难点、弱点，做到全域
创建，提高群众参与创建的知
晓度、参与度和满意度；要建
立常态长效的创建机制，加大
培训力度，吃透创建测评标
准，避免形式主义，以扎扎实

实的举措和行动，推进各行各
业创建工作常态化。

毛献明在表态发言中说，
创建全国文明城市是中央、省、
市交给开化的一项光荣而又艰
巨的任务，是提高城市能级、文
明水平的一个重要机遇，也是
开化全县上下一个共同的愿望
和使命。开化将以此次暗访反
馈为鞭策，一一梳理、对标对
表、由表及里、举一反三，以慢
不得、等不得的心态，加快整改
落地。坚持“文明城市有一个，
一定是开化；文明城市少一个，
一定不是开化，创则创成，创则
必成”的总目标，将态度和决心
落实到行动中来。

毛献明强调，要强化问题
导向，迅速行动，抓好整改，严
格对照创文标准，全面梳理各
项问题，精准制定整改方案，
清单化、表格式、闭环化，久久
为功地抓好整改落实。创文
工作是一项系统性工程，要强
化系统观念，凝聚合力抓创
建，做到系统谋划、建管并举、
多管齐下、多方发力，把全国
文明城市创建工作与创建国
家全域旅游示范区、省 5A级
县城、国家森林城市等各项工
作同步推进。要强化为民理
念，惠民利民做好创建，广泛
发动人民群众，共同参与创文
工作，聚民智、汇民力、顺民
心、优民生，确保创建工作共
建共享、常态长效，不断增强
市民群众的获得感和幸福感。

县政协召开“请你来协商”专题协商会

创建全国文明城市
暗访情况反馈会召开

本报讯 （记者 余立成
徐文杰）为全面落实市委关
于“红色物业联盟”升级版整
体部署，4月 21日，我县召开

“红色物业联盟”工作推进会，
系统总结前期工作，研究部署
重点任务。县委副书记、政法
委书记汪黎云出席会议并讲
话，市“红色物业联盟”专班专
职副主任揭政东到会指导，县
委常委、组织部长严雪峰主持
会议。

汪黎云指出，去年以来，我
县全面贯彻市委《关于打造“红
色物业联盟”升级版深化推进
党建统领小区治理的实施意
见》，全面落实“1235”工作体
系，促使工作运转更顺畅、工作
推进更有力、服务成效更显现，
在工作推进中取得了新进展，
但在责任落实、机制运行等方
面存在问题与不足。

汪黎云强调，要以更高的
站位领会“红色物业联盟”升
级版重要意义，充分认识到抓
好“红色物业联盟”升级版工
作是深入贯彻市委有关精神
的重要抓手，是加快构建“县
乡一体、条抓块统”高效协同
治理格局的重要举措，是建设
社会主义现代化国家公园城
市的实际行动。要以更优的
质量推进“红色物业联盟”升
级版重点工作，紧扣一个目
标、建好两大平台、抓实“三联
工程”、健全四大机制、写好五
大文章，找准工作重点，找对
工作方法，加快推进、抓好落
实。要以更强的保障推进“红
色物业联盟”升级版落实落
细，进一步配强力量、压实责
任、浓厚氛围，形成“齐抓共
管、协同作战、合力攻坚”的工
作格局。

“红色物业联盟”
工作推进会召开

又到桑葚成熟上市的季
节。4月22日，记者在音坑乡城
畈村飞宇家庭农场的大棚果桑
种植区看到，枝繁叶茂的桑葚树
上挂满了桑葚，吸引了不少游客
前来采摘。“4月 10号就开始采
摘了，可以一直持续到5月底。”
农场负责人张飞宇介绍，今年农
场共种植了 10个大棚的果桑，
面积近 10亩，预计每亩产量能
达到1000斤，每亩效益3万元左
右。 记者 姜玲 余家希 摄

我县首个大棚果桑开采桑开采

聚焦“养心中村·研学小镇”建设

本报讯（记者 郑志平 余
问清 黄杰） 如何引领开化更
高质量、更快速度、更加绿色的
发展？4月21日至4月22日，浙
江省林业局副局长、钱江源国
家公园管理局党组书记王章
明，开化县委书记、钱江源国家
公园管理局局长鲁霞光带队赴
福建省武夷山市学习考察，进
企业、听介绍，找差距、求真
经。浙江省林业局自然保护地
管理处处长吾中良、钱江源国
家公园管理局常务副局长汪长
林等参加。

福建省林业局副局长、武
夷山国家公园管理局局长林雅
秋，武夷山国家公园管理局副
局长陈开团等参加考察。

武夷山国家公园是全国 10
个国家公园体制试点之一,是我

国唯一一个在世界双遗产地建
立的国家公园。它拥有 210.7
平方公里未受人为破坏的原生
性森林植被，保存了世界同纬
度带最完整、最典型、面积最大
的中亚热带原生性森林生态系
统，共记录高等植物2799种、野
生脊椎动物 558种，有“蛇的王
国”“昆虫世界”“鸟的天堂”等
美誉。

考察团一行来到武夷山国
家公园智慧管理中心，这里是
武夷山国家公园的“智慧大
脑”。在中心大屏幕上，武夷山
国家公园范围内的生物资源、
巡护执法、防火预警、林业有害
生物、森林覆盖率等信息，一目
了然。“防火预警主要依靠什么
手段？”“‘天空一体’是人工操
控还是智能巡航？”考察团详细

了解武夷山国家公园运用互联
网、物联网、卫星遥感、无人机
等“智慧手段”强化生态管护的
具体措施，对武夷山国家公园

“生态管护新模式，开启绿色新
篇章”的经验做法赞叹不已。

座谈会上，林雅秋对考察
团一行的到来表示欢迎。他表
示，武夷山国家公园和钱江源
国家公园地缘相近、模式相似，
双方在管理体制、工作机制等
方面都积累了不少经验和亮
点，希望两地今后继续深化交
流与合作，常来常往、越走越
亲，相互学习、相互借鉴，携手
谱写国家公园的新篇章，给子
孙后代留下珍贵的自然遗产。

（下转第二版）

钱江源国家公园管理局赴武夷山学习考察

共建共享 用心用力
加快国家公园城市建设步伐


